



RINDEN HOMENAJE A LA MUJER 'QUE ABRIÓ BRECHAS PARA OTRAS'

En sesión de Congreso General, legisladores, gobernadores y funcionarios de Gobierno dieron el último adiós a Ifigenia Martínez **MÉXICO P.6**

DESTACAN DISCURSO NO PRONUNCIADO

Rinde Congreso homenaje para Ifigenia Martínez

Herencia. Las últimas palabras escritas por la política de izquierda resaltaron que el liderazgo femenino debe ser la norma

JORGE X. LÓPEZ

El discurso que preparó, pero que no pronunció la fallecida presidenta de la Cámara de Diputados, Ifigenia Martínez, el 1 de octubre, durante la investidura de la Presidenta de México, marcó la pauta del homenaje póstumo que le rindieron legisladores, gobernadores y funcionarios en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

El discurso que ya no dio Martínez, debido a su precario estado de salud, resaltaba la llegada de la primera mujer a la Presidencia de la República, su deseo de que el liderazgo femenino deje de ser la excepción y se convierta en la norma y un llamado a la unidad para que la diferencias no dividan, sino que sean la fuente de propuestas y de soluciones compartidas.

En su última estancia en la Cámara de Diputados acudieron la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, el gobernador de Puebla, Sergio Salomón, los secretarios de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de Educación Pública, Mario Delgado; de Bienestar, Adria-

El discurso que no leyó ese día que entregó su último aliento en esta tribuna es espléndido... es de una transparencia impresionante"

RICARDO MONREAL, diputado de Morena

Me atreví a decirle a Ifigenia que tenía la impresión de que ella seguía siendo priista... me dijo: Soy mexicana, todos somos mexicanos"

EMILIO SUÁREZ, diputado del PRI

na Montiel, el secretario de gobierno mexiquense, Horacio Duarte, y el subsecretario de Gobernación, César Yáñez.

El féretro con los restos de quien fuera economista, política, catedrática, diplomática y finalmente presidenta de la Mesa Directiva de

la Cámara baja llegó minutos antes de las 12:00 horas e ingresó por la entrada principal de San Lázaro.

Se le rindió un minuto de silencio y se proyectó un video con la semblanza de su vida y obra. Posteriormente, comenzaron los discursos de representantes de todos los grupos parlamentarios en la tribuna.

El diputado del PRI, Emilio Suárez Licona, fue el primero que hizo referencia a lo que ya no pudo expresar la presidenta de la Mesa Directiva hace apenas una semana.

"Me atreví a decirle a Ifigenia que tenía la impresión de que ella seguía siendo priista. Inmediatamente me volteó a ver con una mirada profunda y una leve sonrisa y me contestó: No. Después de una pausa reflexiva me dijo: Soy mexicana, todos somos mexicanos.

"Y justo ahí es donde me quiero detener, en la profundidad de su respuesta... Cito: Hoy más que nunca necesitamos tender puentes entre todas las fuerzas políticas, dialogar sobre nuestras divergencias y construir juntas y juntos un país más justo y solidario", expresó el priista, cuyo suplente es uno de los nietos de la legendaria izquierdista.



El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se refirió a la presidenta de la Mesa Directiva como una mujer adelantada a su tiempo que abrió brecha para las generaciones que la sucedieron y también se refirió al discurso no pronunciado por Martínez.



FOTOS: ISAC GUILMANTRE ZCORONA



ASISTENCIA. Entre los personajes que participaron en la guardia de cuerpo presente estuvieron Ricardo Monreal, Rubén Moreira e Ivonne Ortega.

CEREMONIA. El féretro con los restos de quien fuera economista, política, catedrática, diplomática y legisladora llegó antes de las 12:00 horas.